



Août - septembre 2025  
Numéro 92

### Dans ce numéro

Gîte de Combe Madame .....	1
Ca s'est passé au SAJ Bercaïl .....	2
Chantier participatif Zoétis .....	4
La fête de l'été .....	5
Les ateliers de la fête de l'été.....	6
Challenge Maëlys .....	6
Au revoir Jimmy .....	7
Evacuation à la déchèterie .....	7
La Ferm'avenir du Bercaïl.....	8

# Des nouvelles du bercaïl paysan



## Le gîte de La Combe Madame Samedi 19 juillet 2025

De juin à septembre, les brebis de la Ferm'avenir du Bercaïl, mais aussi les brebis de la ferme du lycée agricole, montent à l'alpage de Combe Madame. Chloé, sur la photo ci-contre, est la bergère en titre depuis de nombreuses années. En 2025, elle est accompagnée d'Aloïs pour gérer les animaux. Les gardiens du gîte sont Jade et Clément. Pour la deuxième année consécutive, les gérants du refuge de Combe Madame ont offert une journée de recette à notre association. Ce fût le 19 juillet 2025. C'est l'occasion pour les membres de notre association, de présenter nos actions aux randonneurs venus visiter cette belle montagne.

Un grand merci à toute l'équipe



Merci!

## Ça s'est passé au Bercaïl, au mois de Juillet 2025



Mathéo, Laureline et Sylvain pèsent les aliments pour les cochons



Florence distribue les aliments aux cochons



Yann remplit les seaux d'aliment pour nourrir les poules.



Maéva tamponne les œufs avant de les mettre en vente



Le transport des œufs du poulailler au centre d'emballage d'œufs est fait par Simon C



Après avoir nettoyé la cage, Mathéo transfère le lapin dans son clapier propre



Florence, Alison et Kevin arrosent les tomates, melons, salades et fraises du jardin



Un petit jeu créatif qu'a demandé Anaëlle durant le temps de repos après le repas.



Florence et Alison préparent un gâteau



Sylvain participe également à la préparation du gâteau.



L'été, c'est le temps des pique-niques à l'étang de Faramans, chez Jessie, etc.



# Chantier participatif Entreprise Zoetis Mardi 8 juillet 2025

Le laboratoire Zoetis (médicaments vétérinaires) propose à ses salariés de participer à une journée bénévole au profit d'une association. Dans ce cadre, le mardi 08 juillet nous avons reçu des délégués commerciaux (filères ruminants-équins pour le secteur sud de la France). Ils ont été accompagnés par 3 administrateurs du Bercaïl, Marie-Christine, Christophe, et Yannick.

Après un accueil autour d'un café et de gâteaux préparés par les personnes accueillies, les activités ont débuté :

⇒ Un groupe avec Marie et Christophe s'est rendu à la maison de Gillonnay pour tailler la glycine et terminer les voyages à la déchetterie avant le début des travaux ;

⇒ L'autre groupe avec Yannick est allé à la ferme pour faire des travaux d'aménagements dans le cadre du Document unique d'évaluation des risques professionnels, afin de limiter les risques d'accidents des personnes lors des activités.

Le midi un repas pris ensemble avec de la charcuterie de Romain et des produits d'autres producteurs du secteur a été bien apprécié par tous avec une mention particulière à Romain pour la qualité de ses produits.

L'après-midi, après avoir terminé les activités du matin, tout le monde est revenu à la maison Joubert pour préparer la fête de l'été avec les autres administrateurs ou bénévoles présents : tonte de la pelouse, mise en place des tables et chaises, installation du barnum etc.

A 16h00 avant le début de la fête, les salariés de Zoetis ont pu rencontrer les premières familles arrivées pour la fête.

La journée a été très riche en rencontres et échanges.



# La fête de l'été

## Mardi 8 juillet 2025

La fête de l'été a été organisée pour la deuxième année consécutive. C'est désormais un temps fort de notre association qui se découpe en deux temps :

- ⇒ Un temps réservé aux personnes accueillies et leur famille.
- ⇒ Un temps où nous invitons nos bénévoles, nos adhérents et nos partenaires à partager avec nous des ateliers et un temps convivial.

Les familles sont arrivées à 16h et ont participé à un Word café. Cela consiste à répartir le groupe de personnes en 3 « équipes ». Les administrateurs de l'association, accompagnés de membres de l'association Sainte Agnès, avaient préparé 3 tables. Sur chaque table, une question en lien avec le Service d'activités de jour. Chaque équipe, encadrée par un animateur et un rapporteur, a pu s'exprimer sur chacune des questions en changeant de table toutes les 10 minutes. Cela a permis à chacun de s'exprimer et de faire bénéficier les porteurs du projet de leurs idées. Lorsque les équipes ont participé à chacune des tables, une restitution rapide a été réalisée devant tous par les rapporteurs. Ce temps d'échange a été très intéressant et les personnes très participatives.

Le second temps a pu alors démarrer avec deux ateliers proposés et/ou un apéro partagé.

Un grand merci à toutes les personnes qui ont participé.



## Les ateliers de la fête de l'été

Lors de la fête de l'été, le 8 juillet, après le temps de réflexion, nous avons organisé deux ateliers : un atelier créatif proposé et animé par Delphine et un atelier Karaoké.

Dans l'atelier créatif, les personnes qui y ont participé ont fabriqué deux affiches qui décorent désormais la grande salle de la maison Joubert. Elles ont choisi des images, les ont assemblées et collées pour faire un ensemble coloré et très harmonieux.

Le karaoké a séduit aussi bien les personnes accueillies, que leurs familles et même les éducateurs. Un très bon moment pour tout le monde.



## Remise de chèque de l'US Pontoise Vendredi 4 juillet 2025

Merci!

Le 4 juillet, Martine et Valérie ont été invitées par le Président sortant, les deux co-Présidents qui lui succèdent et l'organisateur du challenge Maëlys. Ce tournoi de football pour les jeunes s'est déroulé le lundi de Pentecôte. L'ensemble des bénéfices de la buvette et restauration a été versé par le club, pour moitié, à l'association Gregory Lemarchal d'une part et au Bercaïl Paysan d'autre part.

En ce début de juillet, nous avons été accueillies pour la remise du chèque. Nous tenons à remercier l'ensemble des membres du club de football de Pont-de-Beauvoisin.

Nous remercions aussi Valérie Gaillard, maman de Yann qui est accueillie au SAJ Bercaïl, et qui a servi d'ambassadrice à notre association auprès de l'US Pontoise.



# Salut Jimmy et bonne continuation

Voilà plusieurs années que Jimmy est accueilli aux activités de jour du Bercail Paysan. Globalement à l'aise avec de nombreuses tâches, Jimmy avait surtout besoin de regagner confiance en lui. C'est un travail qui s'est fait en douceur et dans la longueur durant ses années passées à Gillonnay. Grâce à l'accompagnement efficace de l'équipe des éducateurs, Jimmy a pu envisager une nouvelle orientation professionnelle. Ainsi, au début de ce mois de septembre, il intègre un ESAT à Voiron, ville dans laquelle il habite. En ce mercredi 27 août, une petite fête a été organisée au SAJ Bercail pour lui souhaiter bon vent et pour lui dire au revoir.



## Encore et encore, et encore....

Même si nous avons essayé d'anticiper en faisant des journées « débarrassage » de la maison du Bercail, il reste toujours des parties que nous n'avons pas vidées et/ou dans lesquelles nous n'avons pas tout enlevé. Or, les premiers travaux commencent début septembre et il nous faut donner à nouveau un bon coup de collier pour finir de vider les lieux. Ainsi, Jean-Marie et Yannick ont démonté la serre du Jardin. Sur les photos, on voit Yannick, Gérard, Alain, Grégoire et Martine qui ont fait de nouveaux des aller-retour à la déchèterie. Il faudra bien encore une journée début septembre pour finaliser. Un grand merci à tous les bénévoles.



Merci!



# Sur la Ferm'Avenir du Bercail

Cet été : entre deux chantiers, on prend quelques jours pour lever le pied !



Récolte et stockage des murs de notre future maison !



Un "petit" nouveau à Gillonnay



Tri des céréales après moisson



Préparation des œufs ... mais Adèle préfère ne pas prendre le risque de faire une omelette !



Les brebis profitent de l'alpage ...



... Et nous de quelques jours de vacances !



Chantier ramassage de patates : merci à tous les volontaires